

CURSO CUARENTA Y NUEVE DE LANCEROS
CABO SEGUNDO. YANDÚN MOLINA ANGEL ALFRA



50 AÑOS 1967 - 2017



MONUMENTO A LOS LANCEROS



SP. (RA) LANCERO. MIGUEL ANTONIO AVILA BARRETO
Editor y compilador

PROLOGO

Es para mí un gran honor y motivo de satisfacción el poder contribuir con un grano de arena a la celebración de las Bodas de oro del Curso 49 de Lanceros. Han querido sus integrantes presentar a la institución y la hermandad de la Lanza un documento que recoge la memoria histórica, no solo del glorioso Ejército Nacional sino de nuestra atribulada nación a través del tiempo en el cual ha venido sufriendo la embestida de diferentes grupos y organizaciones que pretenden acabar con nuestro sistema Democrático.

Es importante reconocer el gran esfuerzo, la dedicación y cuidado en la búsqueda y recopilación de la información que hoy entregan con la satisfacción del deber cumplido, la consulta de diferentes fuentes, puntos de vista y la diversidad de la amenaza.

Mirando al ayer vienen a la memoria múltiples situaciones que merced a la acción de nuestros lanzas no irán a parar al olvido sino que por el contrario servirán a las generaciones venideras para no cometer los mismos errores del pasado y lograr algún día con la ayuda del Señor de los Ejércitos tener una Patria verdaderamente grande, respetada y libre.

Van pasando como una película eventos del ayer: hacia comienzos del siglo XX, en 1917 la contrarrevolución de octubre que pese a suceder en lejanas tierras allende los mares marcaría el devenir de nuestra nación. La Tercera Internacional, el Comintern, la creación del PSR (Partido Socialista Revolucionario en Colombia), apéndice del Partido Comunista Soviético, con su brazo armado el “Ejército Rojo” que en 1930 cambio su razón social a Partido Comunista, contemporáneo con el de Vietnam, los incidentes de la llamada “masacre de la bananeras” primer intento de insurgencia en nuestro país, el asesinato de Jorge Eliecer Gaitán, el Bogotazo, la Violencia política liberal conservadora, las guerrillas liberales, los “liberales sucios”, la chulavita, los chusmeros(bandoleros), los pájaros asuntos que son tratados en los diferentes artículos y son muy útiles para analizar como la estrategia

de la guerra prolongada de Mao con su combinación de formas de lucha ha evolucionado hasta nuestros días.

Mi primera Unidad como subteniente fue la Escuela de Infantería, Alma Mater de la Divisa Roja, heredera de las glorias de Córdoba en el Cunduncurca, en ella se formaban(en ese tiempo) y capacitan los suboficiales de la fuerza y preparan los oficiales en los grados subalternos, acá empezaron a cruzarse nuestros destinos con quienes integrarían más tarde el curso 49 de Lanceros y servimos bajo los Comandos del TC Octavio Perdomo Aya , TC Jorge Robledo Pulido y Mayor Bernardo Lema Henao (veteranos de corea) y más tarde en la ESLAN con el TC Carlos Narváez Casallas

Tuvimos la oportunidad entonces de conocer de cerca, prepararnos y participar en los cambios operacionales del ejército, el Plan Lazo, liderado por cuadros de mando veteranos de la guerra de Corea, la aplicación de la doctrina Del Ejército Americano en los Estados Mayores y Planas Mayores, la Inteligencia, Operaciones psicológicas, Asuntos Civiles, Acción Cívica Militar, la integración con el pueblo a quien defendemos ganado su apoyo, respeto y cariño. La aplicación de tácticas de guerra irregular o asimétrica , la organización y empleo de grupos de inteligencia localizadores (similares a destacamentos “A” del Ejército Americano) integrados por 1 oficial,9 suboficiales y dos agentes de policía(conductores de perro), las Compañías “Arpón y Flecha” para adelantar operaciones de ocupación y control de área, las Fuerzas de Reacción con Compañías de Lanceros dependientes de nuestra reconocida Escuela de Lanceros , la creación del Batallón de Inteligencia y Contra Inteligencia, el Batallón Aerotransportado, Compañías de Acción Sicológica y las Compañías de Contra Guerrillas de Ejercito .

El profesionalismo de nuestros soldados y su entrega total a la patria con su Fe en la causa hizo mella en las actividades de los diferentes grupos delincuenciales, la presencia del estado llego a sitios impensables a través de la acción cívico Militar, se solucionaron problemas sentidos de nuestros compatriotas pero ese éxito causo “Celos” en algunos sectores políticos que

veían “peligroso que los militares estuvieran tan cerca del pueblo”, ellos no podían recibir réditos políticos por las diferentes obras realizadas y entonces acabaron con los recursos de la acción cívico militar, neutralizaron el Plan Lazo y evitaron que de una vez por todas se neutralizara la acción de los grupos al margen de la ley que a partir de 1930 ya orientados por el PC continuaban en su búsqueda de la toma del poder.

El tiempo va transcurriendo , El Ejército derrota consecutivamente a los grupos insurgentes , pero la falta de decisión política en los gobiernos de turno que tenían una visión de 4 años para enfrentar una guerra prolongada, sin tener en cuenta que se requería de una acción integral del estado como un todo para enfrentar esos fenómenos delincuenciales que amenazaban la institucionalidad , pues la parte del uso del poder militar representa solo un 20% del esfuerzo total para acabar con la amenaza.

Se recuerdan la Operación Marquetalia, Riochiquito, Pato, Guayabero, Anorí y tantas otras donde las armas de la patria salieron victoriosas, pero la máxima dirigencia política no atendía lo preceptuado por Sun Tsu sobre conocer al enemigo y conocerse a sí mismo y eso haría cada vez más compleja la situación.

Nuestro querido Ejército se convierte en la institución con más experiencia en guerra asimétrica de la región y con el tiempo se crean nuevas organizaciones: Pelotón caza tanques , compañías de contra guerrilla urbana de Batallón y Brigada, Batallones de Contraguerrilla, Batallón de Fuerzas Especiales Rifles , Brigadas móviles , Fuerza de Despliegue Rápido (FUDRA) Agrupaciones Fuerzas Especiales Urbanas (AFEUR) del Comando General, tiempo después las Agrupaciones de Fuerzas Especiales Urbanas del ejército (AFEUR), el BACOA, la AGLAN y el CCOE entre otros

Durante todo el trajinar nuestros destinos se fueron cruzando bajo banderas con nuestros antiguos subalternos de la escuela de Infantería y tuve la gran oportunidad de compartir con varios de ellos en la Escuela de Lanceros como instructor del curso 49, en el BINCI, Fuerzas Especiales, compartiendo la doctrina sobre GILES el Voltigeros, Aerotransportado, Escuela Militar de

Suboficiales Inocencio Chinca, la OPSIC, la Policía Militar, en fin a lo largo y ancho del territorio de nuestra querida Patria, pero siempre con el firme propósito de servir y proteger a nuestros ciudadanos.

Procesos de paz han desfilado con los años, sucesivas amnistías, indultos, prerrogativas y poco a poco los seguidores de Lenin consolidan sus logros, mientras militares y Policías victoriosos en las trincheras son vencidos en los tribunales, llegando a la situación actual que nos llena de preocupación por la continuidad de la heredad.

Hoy como soldados podemos tener la satisfacción del deber cumplido, conscientes que “El Ejército de Colombia, nunca vencido, por nuestra culpa Jamás” y llevar por siempre bajo la piel el camuflado que algún día portamos, haciendo votos al Señor de los Ejércitos por nuestra querida institución y amada Patria”.

No olvidemos nunca como bien lo dijo un Señor General Comandante de la Fuerza en el pasado que “El Ejército fue primero que la República”.

TC HOMERO RODRIGUEZ GARCIA “RAYO”